

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN. Año III. En Madrid, al mes, 1 peseta 50 cent.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Extranjero, un semestre, 10 pesetas.

DIRECTOR, GUILLERMO AUTRAN

PUNTOS DE SUSCRICIÓN. En Madrid, en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 5, entresuelo, izq., y en las principales librerías.

Núm. 715.

IMPORTANTÍSIMO

A NUESTROS SUSCRITORES

Con los números de hoy y de mañana, recibirán todos los señores suscritores de EL ECO NACIONAL el de fecha corriente de la elegante revista *La Ilustración Universal*, que se publica en esta corte.

En nuestro constante afán de dar condiciones de estima a la publicación de nuestro diario, y deseando recompensar también a nuestros amigos que nos favorecen como suscritores al mismo, hemos celebrado un contrato con la empresa propietaria de *La Ilustración Universal*, por virtud del cual podemos ofrecer hoy las siguientes ventajas:

1. Todos los suscritores de Madrid a EL ECO NACIONAL recibirán desde hoy, como regalo, y todas las semanas, una suscripción de *La Ilustración Universal*, con magníficos grabados, tan buenos como los de cualquiera otra publicación de su clase y en papel satinado superior.

2. Los suscritores de provincias que estén al corriente de sus pagos continuarán disfrutando ese mismo regalo, al par que los de Madrid.

3. Los suscritores de provincias que adeuden uno ó más trimestres de suscripción recibirán hoy el número de *La Ilustración Universal* para que puedan apreciar el valor de las ventajas y el mérito del regalo que les ofrecemos; pero dejarán de recibirlo, y se les retirará además el envío de EL ECO NACIONAL, si en el plazo de ocho días, á contar desde hoy, no satisfacen directamente á la Administración (Biblioteca, 5, entresuelo izquierda), y remiten

letras de giro, ó de fácil cobro, ó sellos de franqueo, certificando la carta en este último caso.

Y se replica encarecidamente á aquellos de nuestros suscritores morosos en el pago, que si no sienten propósitos de aceptar nuestras ventajas y de seguir figurando en nuestras listas de suscripción, que devuelvan el número de *La Ilustración Universal* que hoy les enviamos, con lo cual no aumentarán los perjuicios que sus faltas de pago nos originan.

A NUESTROS CORRESPONSALES

Rogamos á nuestros corresponsales de provincias que se fijen en el precedente anuncio, y que en su vista se sirvan devolver con toda urgencia á la Administración de EL ECO NACIONAL (Biblioteca, 5, entresuelo izquierda) todos los recibos de suscripciones que obren en poder de los mismos, y que consideren de difícil ó dudosa cobranza, á fin de dar de baja á los morosos y retirarles el envío del periódico, y el del regalo de *La Ilustración Universal* el mismo día que cumpla el plazo que se concede á los deudores para ponerse al corriente de la suscripción. No podemos prescindir de esa exactitud porque así lo exige la naturaleza del contrato que hemos celebrado con los propietarios de *La Ilustración Universal*, y porque sería además por todo extremo insensato que, después de no cobrar las suscripciones de EL ECO NACIONAL, y sus atrasos, hiciéramos á los malos pagadores un regalo que nos cuesta bastantes sacrificios.

La lucha por el ideal

Varios periódicos conservadores, y muy especialmente *El Estanquero* y *El Diario Español*, atribuyen al Sr. Márton palabras que no dan idea cabal y exacta de su actitud, y que reflejan de un modo incompleto su pensamiento, consagrado por entero al culto de la patria y al amor de la democracia. Nuestro ilustre amigo piensa, como afirman esos colegas, que es indispensable asociar la democracia y la monarquía, pero manteniendo en toda su pureza los ideales de aquella, porque de otra suerte, ni se desarma la revolución ni se resuelve el problema político que hoy está sobre el tapete. Si la soberanía nacional no impera sin límites, si amenguan su importancia é impiden su desarrollo los que ante todo se inspiran en su impaciencia por ser gobierno para distribuir á los amigos embajadas y direcciones, el problema permanecerá en pie, el país vivirá bajo la amenaza de la revolución, y ni será posible el progreso pacífico, ni el bienestar y la grandeza de la nación.

Es indispensable que para ser monárquico no haya que renunciar á los ideales democráticos, y que para ser democrata no sea preciso vivir fuera de la legalidad: que los límites de la restauración no principien en Cánovas ni terminen en Sagasta, sino que presenten mayores horizontes á la libertad y á la democracia.

Vuelta la espalda á las revoluciones, pero decidido á no volverla

jamás, por nada ni por nadie, á la democracia, aunque esto signifique y envolviera la idea de una inabarcable oposición, propónese el Sr. Márton mantener en toda su pureza los ideales democráticos, y trabajar por que, desapareciendo años recelos y arraigadas desconfianzas, llegue un día en que aquella pueda ocupar el poder en el seno de la monarquía.

No oculta á nadie el Sr. Márton, para que nadie pueda llamarse á engaño, que es preciso gran fe y mucha abnegación para seguirle por el camino que se propone recorrer, porque ni en él podrán cosecharse embajadas, direcciones y gobiernos de provincia, ni es su empeño obra del momento; sino que exige mucho tiempo y muchísima constancia; como que se propone deber el gobierno al impulso de la opinión, á la voluntad del país, que es de quien deben recibirlo los partidos, especialmente los partidos democráticos.

Es la política del Sr. Márton una política cuyo éxito lo fía por completo á la propaganda; por esto no busca adictos incondicionales, y solo quiere que le sigan los que posean íntimo convencimiento. A su lado no hay que pensar en mucho tiempo en otra cosa que en hacer sacrificios por la democracia, porque no se vá á la conquista del poder por el disfrute del presupuesto, sino á la conquista de la dirección de los negocios públicos para realizar desde ella nuestro programa.

Que cree posible llevar á cabo sus propósitos; que entienda que tras larga campaña coronará de

éxito sus esfuerzos, rindiéndose la misma realidad ante el voto del país, conquistado por la virtud de la democracia, esto no hay que decirlo. Pero si repetiremos una y otra vez que el Sr. Márton deja el campo libre á los que luchan por el poder, á los que sacrifican sus ideales por una jefatura; su empeño de realizarse en esfera más alta, y en ella ha de luchar.

El Ramo de Oliva

Desde que las relaciones entre los partidos liberales monárquicos han variado profundamente por el movimiento de concentración operado en los elementos centrales y la reivindicación de su autonomía en la izquierda verdaderamente democrática, se han producido con la evolución sensibles choques y antagonismos, á la manera que los elementos químicos en una retorta luchan y se entorchocan también al combinarse nuevamente. Ha sido un fenómeno natural, pero que no debemos prolongar por más tiempo, sino queremos prestar nuevos motivos de satisfacción y júbilo á nuestros adversarios.

Es un hecho visible que el plan de batalla y la colocación de las fuerzas en el ejército liberal ha cambiado por completo, puesto que el núcleo real y efectivo se encuentra en esa masa compacta y numerosa que se ha llamado fusión ó partido constitucional, figurando solo en concepto de alas y cuerpos guerrilleros los distintos grupos que aspiraban á formar la nueva base del gran cuerpo de ejército

que pretendía aplicar á la conquista de la libertad nuevos métodos y procedimientos. Aunque son conocidas de todos las causas de esta última evolución, prescindiremos de consignarlas, fijándonos exclusivamente en el hecho.

Comprendemos que les sea doloroso y sensible á ciertas fuerzas respetables que habían formado proyectos, acariciado esperanzas, realizado sacrificios para el porvenir, verse repentinamente y como por encanto apeados de su jerarquía é incapacitados de tocar el ideal venturoso que consideraban muy próximo. Comprendemos que es una herida profunda al amor propio de ciertos personajes á quienes sonreía la fortuna, prometiéndoles brillantes encumbramientos, tener que renunciar á deseos hasta cierto punto legítimos; pero esto no es un motivo para que se introduzca la discordia en las filas del ejército liberal, dando á nuestros adversarios un espectáculo de que sacarían, con su acostumbrada habilidad, sensibles ventajas.

Siempre los reaccionarios han triunfado en España por las disidencias de los partidos liberales. Esta verdad es axiomática y no necesita comprobación para los que conocen nuestra historia contemporánea, ni siquiera para los que han presenciado los últimos sucesos políticos. Ellos, unidos por los vínculos de la autoridad, que es su bandera, han podido contrarrestar en todas ocasiones los impulsos de la hueste liberal, que debía encontrar en el amor á sus nobles ideales la unidad que le falta por carecer de esa disciplina de cuartel, que es el distintivo de los conservadores.

Mas, por desgracia, no ha sucedido así. Renovando los ejemplos de aquellas naciones históricas que, habiendo vencido y arrollado numerosísimos ejércitos en Maratón y en Platea, cayeron luego en la impotencia, víctimas de sus intestinas discordias; así los modernos sostenedores de los derechos del hombre, que han sacudido el yugo del despotismo y roto las cadenas de la tradición, no han sabido vencerse á sí mismos, y han esterilizado tan gloriosos triunfos por efecto de la envidia, la emulación, la impaciencia, que parecen ser los vicios idiosincráticos de los amantes de la libertad en las naciones meridionales.

Urge sobremedida acabar con esta situación y terminar el tradicional conflicto, á fuerza de abnegación, sinceridad y patriotismo. Cada uno de los combatientes ocupa un puesto honroso en el lugar que le ha designado la suerte ó el valor de las huestes que acaudilla. Hoy

el partido constitucional goza el premio de su constancia, sirviendo de fundamento y base al partido liberal español. Siguen esos cuerpos auxiliares ó compañías volantes que representan un ideal intermedio del fusionismo y la democracia, y acuden con su innegable prestigio á la común obra las huestes sinceramente democráticas, que forman la avanzada del grande ejército, abren el camino, y exploran regiones desconocidas, que han de ser definitivamente conquistadas en el porvenir.

Teniendo cada asociación, cada grupo, perfectamente deslindada su posición y sus atribuciones, por qué hemos de hostilizarnos como enemigos, los que combatimos como hermanos para el triunfo de los mismos principios? Empleemos el ardor bélico contra los reaccionarios, y reine entre todos los liberales el amor y la paz.

Confederación HISPANO-AMERICANA

Proyecto tan grandioso como el de unir todos los pueblos de la raza española, borrar las diferencias que pudieran separarlos, y juntar sus fuerzas para que, centuplicadas por la confederación, eleven nuestra raza al lugar que la corresponde en el mundo, no puede ser obra de un momento. Empresa tan colosal no ha de realizarse bajo la irreflexión del entusiasmo.

La idea que venimos acariciando requiere gran constancia, para que encarne en la realidad de modo tan firme y tan seguro, que nada pueda destruirla; y merced á esa constancia, vamos poco á poco conquistando todas las voluntades, venciendo todos los obstáculos, obteniendo plenas seguridades de que el proyecto ha de llevarse á cabo.

Nueva y feliz prueba de nuestras palabras son las siguientes cartas recibidas últimamente por nuestro distinguido amigo el señor Taviel de Andrade, y por nuestro director, D. Guillermo Autrán.

Las cartas del presidente de la República del Ecuador, dicen así:

Quito 24 Mayo de 1884.
Honroso me ha sido recibir la atenta carta de V., fechada en Madrid el 5 de Abril último, y á la cual me complazco en corresponder, agradeciendo los parabienes que ella contiene por la parte que he tomado en la salvación de mi patria. He recibido igualmente un precioso folleto del centenario de Bolívar, y lo he leído con el interés que demanda tan importante asunto, adhiriéndome desde luego, como magistrado de una república hispano-americana, al gran pensamiento de paz, unión y concordia de nuestra raza americana y de la española. Si para esta adhesión hubiera necesidad de algún acto oficial, pronto estaría á hacerlo en concurso de las demás naciones interesadas. Con sentimiento de consideración y estima

me ofrezco de V. atento y seguro servidor.—J. M. Caamaño.—Sr. D. Enrique Taviel de Andrade.

La carta del Sr. Caamaño al señor Aufrán, concebida también en términos altamente satisfactorios para EL ECO NACIONAL, reproduce la adhesión contenida en la que ha recibido el Sr. Taviel, al noble pensamiento de la Confederación.

El presidente de Costa-Rica se expresa en los siguientes términos:

«San José, Mayo 27 de 1884»

Mi apreciable señor: He tenido el gusto de recibir la apreciable de V. de 2 de Diciembre último, y de conocer por ella la agradable impresión que en usted ha causado mi anterior. En ella ofrecí a V. que su folleto acerca del Centenario de Bolívar, sería reproducido en el periódico semioficial de esta república, denominado El Tiempo; pero luego se me presentó la oportunidad para hacer más, y no lo mandé sino á las columnas del Diario oficial de esta república, cuyos números comprensivos del interesante trabajo de usted se le han remitido por la secretaría de Relaciones exteriores. Los medios de que yo puedo disponer están muy por bajo del nivel de mis sentimientos y deseos en punto á la unión y concordia de la raza española peninsular y americana; puede V. contar con que nada omitiré de todo cuanto me sea dable en pro de objeto tan grande que usted ha abrazado con la más levantada nobleza.

Preveo que los acontecimientos en ese reino no han de permitir á S. M. el Rey D. Alfonso realizar su visita á América, y lo preveo con sumo dolor, pues que se priva este continente de un acontecimiento que haría época feliz en su historia y tal vez en sus altos destinos.

Haciendo votos por el completo desaparecimiento de todo obstáculo á la marcha próspera de España bajo el poder constitucional de su actual gobierno, y los hago también por el éxito de las encumbradas miras de V. Acéptelos juntos con las seguridades de mi distinguido aprecio.—P. Fernández.—Sr. D. Enrique Taviel de Andrade.

«San José 28 Mayo de 1884»

Sr. D. Guillermo Aufrán: Mi muy apreciado señor: Viva satisfacción me ha causado la interesante carta de V. de 21 de Marzo último, contraída al sublime pensamiento de unir la raza española por medio de una Confederación Hispano-americana.

A este gran proyecto, el más vasto y halagador que pudiera presentarse á los sentimientos de que estoy animado, por la sangre de que procedo y el suelo en que nací, V. ha dedicado luminosos artículos, y se propone que sea el dogma de sus áridos trabajos en EL ECO NACIONAL.

Tan elevado objeto dará, sin duda, á este acreditado periódico la más alta importancia en la América española.

Bajo este concepto, el gobierno que presido deberá indicar á V. el entusiasmo con que acoge el noble y levantado propósito de unir la raza española de ambos hemisferios.

Espero que tome esta manifestación como una medida de lo que me es dable, infinitamente más baja que el deseo que abrigo de patrocinar su ya encaminada obra, así como de dar á usted muestras de la afectuosa consideración con que soy su atento y seguro servidor. P. Fernández.

En parecidos términos, tan favorables á la Confederación, está concebida la carta del presidente de la República de Nicaragua.

A estas manifestaciones, que nos alientan más y más á proseguir nuestra tarea de estrechar los lazos de unión entre todos los pueblos de raza española, unimos hoy con verdadera complacencia, y en virtud de plena autorización que recibí el Sr. Aufrán, el nombre del ilustre presidente de la república del Salvador, Sr. D. Rafael Zaldivar, que durante su estancia

en Madrid nos expresó su viva y entusiasta adhesión al proyecto que acariciamos.

ECOS POLITICOS

De una vez para siempre, sepa La Izquierda Dinástica, ya que con sobrado mal gusto no deja de hablar uno y otro día de carteras y de destinos, que ni el Sr. Mártoz ni el señor marqués de Sardoal tienen que agradecer nada, absolutamente nada, á la izquierda.

En primer lugar, la izquierda no tuvo nada que dar, ni carteras ni direcciones, porque el poder lo dá el Rey en uso de sus prerrogativas; pero aun cuando así no fuera, aun cuando la izquierda hubiera podido dar carteras, ¿que tenía que agradecer el señor Mártoz á la izquierda, cuando ésta no fué nada ni hubiera sido nada, sin el concurso de aquel ilustre político? ¿Por qué si no aquel empeño en que aceptara la jefatura en el banquete del Retiro? ¿Por qué se le pidió con tanta insistencia que hablara el 16 de Enero?

El Sr. Mártoz hizo todo cuanto pudo por la izquierda, y no fué suya la culpa si los demás arrojaron después la casa por la ventana.

Y lo que decimos del Sr. Mártoz, podemos decir casi por completo del señor marqués de Sardoal, porque éste fué ministro sin deber nada á la izquierda; quien sabe si contra la voluntad de algunos de los ministros de ésta.

La nota diplomática que insertamos ayer, como lo hizo toda la prensa, tomándola de la Gaceta de Italia, ha puesto en evidencia lo que ya se susurraba: que ha llegado el Sr. Cánovas á su completa decadencia.

Nada más vulgar, y casi diríamos cursi, que las excusas, ensayadas para con aquel gobierno.

Aquella inteligencia vigorosa que improvisaba una teoría para cada dificultad, se encuentra obtusa y no se le ocurre más que lo que á los niños acusados de una travesura:

«Yo no he sido!»

Nos adherimos de corazón á las siguientes quejas de La República; y nos proponemos ampliarlas oportunamente.

«La clausura de la Biblioteca llamada nacional, es tanto más inoportuna en el mes de Agosto, cuanto impide á los muchos estudiantes que necesitan examinarse en Setiembre y carecen de recursos para adquirir los libros de texto, prepararse convenientemente para ganar el curso académico.»

Como nuestro objeto, por hoy, no es otro que hacernos eco de la necesidad, universalmente sentida, de que se reforme el reglamento de la Biblioteca, suprimiendo esas vacaciones tan perjudiciales al público, dejamos para otra ocasión el ocuparnos en detalles de la organización interior de ese centro y de las molestias que suelen imponer á los concurrentes los que tienen el deber de atenderlos.»

Conformes de toda conformidad.

La Marina pretende contestar al tercer artículo en que defendíamos la conveniencia de que la cartera de Marina fuese desempeñada por un hombre civil.

Contestaremos oportunamente. Por hoy nos limitamos á consignar que este departamento está mal servido, según confesión del mismo colega, que dice «que puede mejorarse la administración y hacerse economías;» que no hay proporción entre el presupuesto de Marina y nuestra flota, y que la solución mantenida por el colega ya no la apadrinan más que los interesados.

En varias naciones existen ministros profanos; en España los hemos tenido; luego, son posibles.

La Correspondencia hace una vindicación del gobierno respecto á la cuestión con Italia en tales términos, que todavía resulta debemos estarle agradecidos por haber colocado en esta ocasión el honor de España á tanta altura.

Esto es simplemente grotesco, bufó y producto de una osadía, que solo puede compararse al servilismo de los

que llevan hasta tal punto la adulación al poder.

Es lícito escusar en parte y echar en lo posible un velo sobre ciertos errores; pero hacer de ellos la apoteosis, sólo se le ocurre á ministeriales dignos de servir á los déspotas de Oriente.

La Unión, órgano del Sr. Pidal, copia de un periódico de Roma unas líneas en que este dice que, «á pesar de todo, el Sr. Pidal sigue siendo ministro y órgano del Sr. Cánovas, y sigue siéndolo con sus opiniones perfectamente contrarias al reino de Italia.»

Donde se vé la aplicación del principio jesuítico: «el fin justifica los medios.»

O en otros términos: El insulto más grande que se ha hecho jamás á la moral universal... en nombre de ideas religiosas.

La Integridad de la Patria, haciendo coro á los demás diarios conservadores, dice que la nota de Italia, de que oportunamente dimos cuenta, no es humillante para España.

Los ministeriales pasarían por todas las humillaciones, á trueque de conservar el poder, que éste es el sentido de la palabra conservador.

La distinción entre las opiniones individuales de un ministro, expresadas oficialmente en las Cámaras, y las del gobierno, no se sostiene un instante á la luz del simple sentido común.

La cosa no tiene más que un nombre: palinodia.

Según dice El Imparcial, todavía existen quienes se proponen hacer el supremo esfuerzo para reorganizar la izquierda, y añade que «es un propósito sin duda plausible.»

Lo sería si se tratase de un tema científico, cuya solución no es urgente.

Es deplorable, desde el momento que contribuye á mantener la división en el partido liberal, en provecho de los conservadores.

Antes que las satisfacciones de amor propio, está la suerte de la libertad y la salvación del país.

El Sr. Balaguer manifiesta que se halla equidistante del Sr. López Domínguez y del Sr. Montero Rios.

No hay dos que se encuentren en la misma tessitura.

Valiente orquesta la que está formando la izquierda?

Apaga y vémonos.

Dícese que el Sr. Montero Rios ha declarado de una manera terminante que «mantiene el programa de Biarritz, y que considerará disuelta la izquierda el día que abandone estos principios, especialmente los artículos 109, 111 y 112 de la Constitución del 69, que rechazan los dominenistas.»

Ya tienen tela estos últimos para entretenerse algunos días en la recompostura, resignándose al fin á ver caer otro paredón del ruinoso edificio que se llamaba izquierda.

Así va disolviéndose día tras día aquel ejército, que pronto no tendrá ni gente para contarle.

La República tiene todavía esperanzas de llegar á la coalición.

Hace como las jamonas hábiles á quienes nunca abandona la esperanza de tomar estado.

Solo que suelen quedarse para vestir imágenes.

El partido federal tiene muy malos antecedentes para que encuentre quien se resuelva á darle la mano.

Nos parece que está condenado á continuar llevando vida airada.

Si hemos de creer á La Iberia, el Sr. Montero Rios ha declarado «que no debe existir hostilidad de ninguna especie hacia el partido constitucional, con el que, si no puede conseguirse una completa inteligencia en cuanto á principios políticos, puede llegarse fácilmente á una coalición provechosa con el enemigo común.»

Esta es la única actitud que corresponde á los demócratas en estos momentos, lo cual no podía ocultarse á

la perspicacia del eminente juriscónsulto.

Lo demás es perder completamente de vista la realidad.

Insiste nuestro apreciable colega La Discusión en la importancia de la cuestión religiosa.

La tiene grande, por no decir capital y por lo mismo sentiríamos que se le diese una solución equivocada, que traería, como otras veces, terribles consecuencias.

La Discusión profesa en esta, como en todas las cuestiones, opiniones templadas dentro de la escuela republicana, pero está seguro de que triunfaría su espíritu entre sus correligionarios, dominados en general por una ciega intransigencia?

Podrá haber dificultades en implantar la democracia en el campo monárquico; pero consideramos mucho más difícil hacerla viable en el republicano, dadas sus condiciones en nuestra patria.

Dice muy formal El Estandarte:

«Pregunta El Progreso:

«¿Qué hará el Sr. Pidal?»

Por ahora se sabe que presentará varios proyectos de importancia al reanudar las sesiones de Cortes y que estudia otros muchos para las legislaturas venideras.

Ya sabe El Progreso lo que hará el Sr. Pidal.

Y decimos nosotros más formalmente:

Límpiate, que estás de huevos.

Nadie ha puesto en duda la honradez, pericia marinera y patriotismo del señor ministro de Marina, y por consiguiente huelga la defensa que bajo ese punto de vista ha intentado hacer desde las columnas de El Correo un amateur del Sr. Antequera bajo la firma de un suscriptor.

Lo que todo el mundo censura en el Sr. D. Juan Bautista, es su ineptitud y sus desaciertos, y su completa ignorancia en la ciencia administrativa.

Respecto á lo demás que dice el suscriptor de El Correo para disculpar el regalo de la fragata Tetuán, le diremos únicamente que en achaques de administración está á la altura de su defendido. La junta del puerto de Cartagena no es una dependencia del Estado: es una sociedad ó empresa subvencionada por el Estado, y en este concepto inspeccionadas todas sus operaciones por el ministro de Fomento; pero con un personal independiente de la administración pública, y pudiendo obtener en sus operaciones utilidades, es decir, ganancias ó pérdidas que en nada benefician ó afectan á los intereses del Tesoro.

El regalo, pues, fué á una empresa particular.

Nuestro colega El Día, que algunas veces suele andar bien enterado de ciertas cosas, escribe anoche lo siguiente:

«Va adquiriendo cuerpo la creencia de que en Octubre próximo, ó sea después del regreso de la corte á Madrid, será inevitable una modificación en el personal del gabinete, que alcanzará á los ministros de Marina, Ultramar, y quizá á algún otro.»

La compra del acorazado y la venta del vapor Colón, con las discusiones á que han dado lugar, y que se renovarán al abrirse el Parlamento, tienen muy quebrantado al Sr. Antequera; y en cuanto al señor ministro de Ultramar, después del discurso que pronunció el Sr. Cánovas, al contestar al Sr. Labra, pugnando con las ideas expuestas en aquella discusión y aquella misma tarde por el señor conde de Tejada Valdosa, supónese que sólo permanece en el ministerio para plantear las autorizaciones.»

Y quizás algún otro...

Nadie cree que haya aludido El Día al Sr. Pidal.

Indican algunos periódicos que entre los Sres. Martínez Campos y Quesada han ocurrido no sabemos qué disgustos en Betelú; pero que deben tener alguna importancia, por cuanto han ocasionado la salida precipitada para dicho punto del general Primo de Rivera.

Esto quiere decir que el Sr. Cánovas no ha visto muy bien parado á su ministro de la Guerra.

Veremos si el señor marqués de Es-

tella conjura el conflicto. Como suerte, tiene mucha.

¿Era comandante en el puente de Alcolea, y hace ya diez años que es teniente general!

Guardábase anoche grandísima reserva entre la gente de la izquierda sobre el resultado de la conferencia celebrada ayer entre los Sres. López Domínguez, Montero Rios y Becerra en casa del primero.

Ya lo presumíamos.

Decíase, sin embargo, que esos señores habían acordado dirigir una circular á los comités del partido para sostener el espíritu de agrupación.

Por lo que hace al Sr. Montero Rios, sabemos que estuvo explícito y terminante, aunque dió treguas.

NOTICIAS

Las disposiciones más importantes que publicará la Gaceta de hoy, se refieren al ministerio de la Guerra, y son las siguientes:

Guerra.—Real decreto disponiendo que el teniente general D. Cándido Pieltain y José Huergo, cese en el cargo de director general de Ingenieros.

—Otro disponiendo que el teniente general D. Juan Acosta y Muñoz cese en cargo de director general de la caja de recluta de los ejércitos de Ultramar.

—Otro nombrando Director general de Ingenieros á D. Manuel Gasset, marqués de Benjú, y de la caja y recluta de los ejércitos de Ultramar á don José de Reina y Frias, teniente general.

—Otros disponiendo que el brigadier D. Joaquín Enrile y Hernán pase á la sección de reserva del Estado Mayor del ejército; y que sea dado de baja en el mismo el de igual graduación D. Agustín de Oviedo y Martínez, por no haberse presentado después de terminada la licencia de dos meses que le fué concedida en 14 de Abril último.

—Otro disponiendo pase á la situación de retirado el intendente de división del distrito militar de Granada D. José Sirón y Gracia; nombrando para este distrito al que lo es de división D. Luis de Roja y Algarra, que desempeña actualmente este cargo en Extremadura; nombrando para esta vacante al de igual clase D. Juan A. Rivera.

Otro Naufragio

De una carta escrita á su hermano por D. Antonio Artiz, que iba á bordo del Gijón, copiamos los siguientes detalles:

«En el momento del choque, dice, ninguno de los que íbamos á bordo teníamos conocimiento de la avería de proa, que, según nos manifestaron los ingleses, bien cabía por el agujero una carretela con su tronco de caballos.»

Nadie creía que el peligro estaba tan cercano, pues tardó pocos momentos en empezar á temblar el vapor; en esto traté de tomar puesto en una lancha que acababan de echar al agua; pero tanto á otros como á mí nos interceptó el paso el capitán, revolver en mano, á mi juicio con el objeto de organizar el embarque en las lanchas. En seguida me dirigí á otra lancha que, precipitadamente, se estaban cortando las amarras; pero fué tal la desgracia de los que la ocupaban, que marineros, pasajeros y todo cuanto había, se hundieron al momento.

Visto esto así, volví á la medianía de la popa, cuando al momento empezó á hundirse nuestro barco violentamente, por proa. En situación tan desesperada arrojé mi abrigo, el chaleco y gorra y me lancé desde lo alto al mar, yendo bastante á fondo. Salí á la superficie y seguí á nado á la lancha, la alcancé; pero en lugar de auxilio fui rechazado los por mismos compañeros.

Estando en esta lucha se hundió el vapor, me cogió el remolino, aunque no de lleno, llevándome al fondo del mar, donde pasé un buen rato tragando buena cantidad de agua salada. Vuelto á la superficie, di de nuevo alcance á la lancha, habiéndome favorecido para ello la circunstancia de hallarse sin go-

bierno, y por lo tanto sin caminar: sostuvo igual lucha que antes con mis compañeros, que no me admitían; pero ya por fin, un náufrago inglés me dió la mano y pude subir.

Decíste cuanto ocurrió por carta sería tarea muy larga, y me reservo hacerlo cuando nos veamos, debiendo advertirte que aun no se me ha pasado la excitación que en mí produjo aquella terrible catástrofe.

El Cólera.

El resumen de las noticias de la epidemia que se han recibido en Madrid y que se refieren á las veinticuatro horas, desde las ocho de la noche del 30 de Julio hasta igual hora del día 31, arroja el resultado de los fallecimientos siguientes:

- En Marsella, 12.
En Tolón, 9.
En Arlés, 2.
En Aix, 2.
En Aviñón, 2.
En Sigüés, 2.
En Cette, 1.
En Marasán, 1.
En Puimisson, 1.
Total, 32.

Después se han recibido estos telegramas:

Marsella 1.º (9:55 m.).—Durante la noche pasada se han registrado 11 nuevos fallecimientos del cólera, y hasta las 11:60 mañana, cinco.

Tolón 1.º (10 m.).—Se han registrado dos defunciones del cólera desde ayer por la noche.

Esta ciudad toma su animación ordinaria.

Marsella 1.º (9:25 m.).—Desde las ocho de ayer noche se han registrado 11 defunciones del cólera; de ellas ocho en la ciudad y tres en el Pharo.

Además cinco en Aix, cinco en Tolón, uno en Berre, uno en Tholone y otro en Avignon durante las veinticuatro horas, desde las siete de la tarde del 30 al 31.—Ruiz Gómez

Marsella 1.º (8:52 n.).—Desde esta mañana se han registrado en Marsella 15 defunciones del cólera: 11 en la ciudad, dos en los arrabales y dos en el Pharo.

En Arlés, desde las seis de ayer tarde hasta igual hora de hoy, 8.—Ruiz Gómez.

La prensa de Sevilla da importancia al plan preservativo que un conocido médico de aquella capital ha hecho conocer al gobernador civil y al viceconde de Francia en Sevilla, de cuyo plan se dió también conocimiento al ministro de la Gobernación, según habrán visto nuestros lectores por el telegrama que publicamos en otro lugar.

Un periódico local, que dice haber hablado largamente con dicho profesor médico, refiriéndose al mismo, escribe lo siguiente:

«De cuanto nos ha dicho deducimos que si el plan preservativo se usa religiosamente, bien puede asegurarse que no tendrá lugar la enfermedad colérica, y que en una población invadida puede extinguirse en el corto período de veinticuatro horas, con la gran ventaja de que el preservativo es fácil y de muy poco coste.»

Si tales razonamientos son tan ciertos como la convicción que tiene el autor del preservativo colérico, es innegable que la humanidad habrá de quedar reconocida á los beneficios que de su inteligencia recibe.»

Desde los baños de Zaldivar, el señor Sagasta se dirigirá á Logroño, si bien, según nuestras noticias, se detendrá algunos días en Hernani.

La condesa viuda de Santamarca, que falleció hace pocos días, deja una fortuna calculada en 90.000 duros de renta.

El director del Busilis, de Barcelona, fué objeto hace pocos días de un bárbaro atentado.

A las diez de la noche, y cuando dicho señor, acompañado de otros amigos salían del café Suizo, al llegar al extremo de la Rambla de Canaletas, un sujeto descargó sobre la cabeza del señor Ortíz (que es el director aludido) dos fuertes golpes con un bastón, que le causaron varias heridas.

A pesar de hallarse el sitio donde tuvo lugar el atentado bastante concurrido, ni los acompañantes, ni los espectadores lograron capturar al infame agresor, que en el momento mismo de terminar su cobarde hazaña se dió á la fuga.

Posteriormente se ha sabido que al sujeto en cuestión acompañaban seis individuos de malos antecedentes.

La agresión de que fué objeto el señor Ortíz se atribuye á la enérgica campaña que en su periódico viene haciendo en contra de las casas de juego.

El Consejo de guerra de Melilla ha condenado á muerte en garrote á un soldado del regimiento de Guipúzcoa, llamado Francisco Amorós Piquer, por el delito de asesinato cometido en la señora de un teniente uno de los días del último Carnaval.

En Sevilla deben estar muy frescos. El termómetro señaló anteayer, al sol, 55 grados centígrados, y aún se espera que aumentará bastante.

El domingo próximo se verificará en la Plaza de Toros de esta corte una corrida extraordinaria bajo todos puntos de vista.

Lagartijo y el Torerito son los en-

cargados de dar muerte á los seis toros de la ganadería de Benjumea que han de lidiarse. El primero matará cuatro y el segundo dos; siendo, para que todo resulte extraordinario, los seis bichos berréndos.

A los abonados se le han reservado las localidades.

Anteanoche se estrenó en el teatro del Príncipe Alfonso una revista en dos actos y 12 cuadros, titulada ¡Viva mi tierra!

La obra, en cuanto al libreto, no tiene nada de particular, pues todo se reduce á una repetición de chistes, y casi las mismas escenas que ya se han aplaudido en otros del mismo género.

La música resulta muy agradable, y está fundada en aires nacionales, pero mezclada con muy buen acierto, y con bastante inspiración. Las decoraciones, pintadas por el Sr. Muriel, muy lindas, y algunas de ellas de bastante mérito, sobre todo la que representa el Sitio de Zaragoza, y la última que representa á Madrid de noche y visto desde el Manzanares, que es de mucho efecto y está pintada con gran verdad.

¡Viva mi tierra! es en resumen una obra muy adocenada, pero que ha de llevar mucha gente al Príncipe Alfonso, que entretiene agradablemente. Sin embargo, tiene algunas escenas que, en nuestro sentir debieran suprimirse, tales como la del robo del Sr. Romero Robledo; escena que á nada conduce, que nada tiene de artístico y en cambio tiene mucho de ridículo y de mal gusto; pues hasta resulta muy mal dibujada y con carencia absoluta de chiste ni gracia. Otro tanto puede decirse de la que representa á cierto personaje extranjero, que si bien puede ser merecedor de la burla como particular, ha de guardarse también el respeto y consideración por la representación que ostenta. A más que malda la oportunidad que tiene el sacarle á relucir en la revista. Esta es nuestra opinión.

La obra es original de los Sres. Jackson y Cuesta; la letra y la música, de los maestros Rubio y Espino.

Los artistas estuvieron bien en la interpretación, distinguiéndose el joven Fernández, que se ganó los aplausos del público.

Ha sido nombrado consul de Alemania en Madrid, Mr. Arthur Guinner.

No es cierto, como ha dicho La Correspondencia, que en Almagro (Ciudad Real) hayan muerto cuatro médicos á consecuencia de la epidemia variolosa. Según nuestros informes, si bien es cierto que existe en aquel punto dicha enfermedad, aún no ha tomado por fortuna caracteres tan alarmantes.

En la noche del jueves último, un guardia civil del puesto de Cielo Abierto (Granada) hirió en el camino de dicho pueblo á un cabo jefe suyo.

El teniente de la guardia civil, jefe de la línea, instruye la correspondiente sumaria.

Parece que la autoridad gubernativa ha ordenado á la empresa del Príncipe Alfonso suprima ó modifique algunas escenas de la revista ¡Viva mi tierra! escenas á que hacemos referencia al dar cuenta del estreno de dicha obra.

El miércoles se puso en escena en el teatro Español de Barcelona, la opereta cómica Doña Juanita, traducida al castellano, y bajo la dirección del maestro Cereceda.

La obra, que fué presentada con extraordinario lujo, alcanzó un éxito completo, agradando mucho al numeroso público que llenaba el salón.

Verdad es que pocas veces se vé una interpretación tan acertada como la dieron á la opereta todos los artistas.

La señora Montañés, con la gracia que le es característica, desempeñó á las mil maravillas su difícil papel, haciéndose aplaudir sin interrupción en todos los números, cantados por ella de un modo admirable.

Los esfuerzos y el acierto de la señora Montañés se vieron secundados por todos los individuos que componen la compañía, quienes dejaron muy satisfecho al público, que los colmó de aplausos. Así nos lo comunican de la capital del Principado.

Enviamos la enhorabuena á la señora Montañés, y al Sr. Cereceda director de la compañía; y deseáramos que en breve hagan conocer las bellezas de esa opereta que hasta ahora no se ha representado en español, y en la que estamos seguros han de alcanzar tantos y más aplausos de nuestro público, que los obtenidos en Barcelona.

Ha sido agraciado con la gran cruz de la Concepción, de Portugal, nuestro distinguido amigo D. Carlos Ibañez, director del Instituto Geográfico.

Anteayer, según anuncia el telégrafo, falleció en San Juan de Puerto Rico el gobernador general de dicha isla don Manuel de la Vega Inclán, marqués de Vega Inclán, habiendo desempeñado dos años el gobierno de esta Antilla. Al ser atacado del vómito, ha muerto á los cinco días. Estaba condecorado con las grandes cruces de San Hermenegildo y del Mérito Militar.

La salida del vapor correo de Barcelona para Filipinas, que estaba anunciada para mañana, se retrasa hasta pasado mañana.

Por consiguiente, en la administración del Correo central, se admitirá correspondencia hasta hoy.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE AYER 1.º DE JULIO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Lists various financial instruments and their prices.

Bolsin de la tarde.

Table with market data for Madrid, including Contado, Fin de mes, Proximo, Exterior, Amortizable, Cuba, Banco, and Barcelona.

ESPECTACULOS

PRINCIPE ALFONSO.—Turno 2.º. Música clásica.—Viva mi tierra. ALHAMBRA.—19 de abono.—Turno 1.º.—A las nueve.—El barberillo de Lavapiés. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—La feria de San Lorenzo.—Concierto por la banda del regimiento de Mallorca. CIRCO DE PRICE.—A las nueve.—Gran función en la que tomarán parte el Sr. Díaz con sus cuatro toros amestrados únicos en Europa, el popular clown Tony Grice, el pantomimista Lauri, y otros números escogidos de los primeros artistas de la compañía. CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.—A las nueve.—Gran función por los principales artistas de la compañía los hermanos Halsons, los gimnastas Piatrá y Cañadas y la familia Johnson. CELESTINO APAOLAZA, IMPRESOR, calle Mayor, 122.

BOLETIN DE EL ECO NACIONAL

EL VELLICINO DE ORO.

DE NATANIEL HAWTHORNE, Traducción de M. J. B.

(Continuación).

cer en su busca, á la princesa Medea. Sus ojos negros brillaban de una manera extraña y fascinadora; en ellos había penetración, sagacidad, inteligencia y mucho de la astucia de los reptiles venenosos. Tanto es así, que, á pesar del favor señalado que Jasón le debía, y de la buena voluntad que le mostró la noche antes, ni la vió con placer, ni esperó tampoco que viniese á prometerle la continuación de sus servicios. Porque como las hechiceras son tan poco de fiar, así podía ésta perderlo para siempre como salvarlo, gozándose, igualmente que en su dicha, en su desventura. Sin embargo, se acercó á él, y con su sonrisa más seductora, le dijo:

—¿Qué has hablado con mi generoso padre y señor? ¡Consiente S. M. en darte el Vellocino, sin más rodeos ni dificultades!

—No solo no consiente, sino que está furioso por haberle domado los toros y héchole la siembra de dientes; y dice que de ninguna manera consentirá en dejarme llevar el Vellocino, mate ó no al dragón.

—Así es la verdad; y debo decirte que si mañana al despuntar del alba no has dejado la costa mi padre se propone incendiar tu galera de cincuenta remos; y por lo que hace tí y á tus com-

pañeros, todos seréis pasados á cuchillo. ¡Pero, no importa! ¡Animo, Jasón! que tuyo será el Vellocino si mis artes no han perdido su poder. Esperarme aquí esta noche á las once.

XX.

A la hora dicha, el príncipe Jasón y la princesa Medea se deslizaron por las calles de Tolos, dirigiéndose al bosque sagrado, en medio del cual, y suspendida de un árbol, se hallaba la piel del carnero. Y (cosa singular y que demuestra hasta que punto estaban desencantados los toros), cuando pasaron por el prado, se les acercaron estos animales, alargando sus hocicos en demanda de alguna caricia, cual suelen hacer los terneros con sus amigos los pastores; lo cual no tiene nada de extraño si se considera que al extinguirse el fuego de los hornos que antes traían encendido dentro del pecho, su naturaleza cambió y pasaron á ser mansos los que habían sido feroces, hallando más placer que ninguno de su especie al rumiarse los brotes tiernos de la yerba fresca, verdadera novedad para ellos, acostumbrados á pastar forraje marchito y agostado y seco al contacto de su aliento abrasador. A la sazón, en vez de arrojar bocanadas de fuego y raudales de vapores sulfurosos, exhalaban el mismo agradable perfume que las becerillas.

Después de haberles rasado el testuz y de pasarles la mano por el lomo, Jasón siguió á Medea, y así llegaron al bosque consagrado á Marte. Allí crecían encinas seculares, tan frondoso y lozamente vestidas de follaje, que los rayos del sol y de la luna jamás penetraban en la densa oscuri-

dad que hacía, dejando solo de trecho en trecho algún espacio, por donde, como al través de dobles cortinas, recibía el bosque reflejos de luz velados, vagos y confusos. Cubría el suelo una espesa alfombra de hojas secas, y el ambiente era húmedo y frío. Después de haber andado un espacio por esta caverna vegetal, Medea, que llevaba á Jasón de la mano, hizo un movimiento y le dijo:

—¡Ves aquello!

A lo lejos, entre las encinas gigantescas que poblaban el bosque sagrado, brillaba un foco de luz de intensidad extraordinaria, como un sol resplandeciente que se abriera paso al través de pardas y densas nubes. Producía este fenómeno un objeto suspendido á cierta altura en el interior del bosque.

—¿Qué es eso?—preguntó Jasón.

—¡Has venido de tan lejos en busca suya para no conocer al primer golpe de vista que te allas cercano al término de tu empresa? ¡Eso es el Vellocino de oro.

Jasón anduvo algunos pasos y quedó luego en éxtasis contemplando el magnífico espectáculo que ofrecía el espléndido é inestimable trofeo que tantos héroes habían ambicionado, sin conseguir verlo siquiera; que antes hallaron la muerte en los azares del viaje ó en la aventura de los toros de bronce.

—¡Qué maravilla! ¡Qué portentoso!—exclamó Jasón trasportado de entusiasmo.—¡No parece sino un rayo de luz divina! ¡Deja, Medea, que me acerque y recoja el fruto de tantos afanes con ese galardón glorioso!

—¡No tal!—le dijo su compañera deteniéndolo.—¡Has olvidado que tiene guardian ese tesoro!

El hecho es que, trasportado de entusiasmo y á punto de ver conseguidos sus deseos, el héroe no pensó más en el terrible dragón. Una circunstancia vino entonces á recordarle la grandeza de los peligros que aún le amenazaban. La corza más linda, más esbelta y más ligera que vieron los bosques, deslumbrada sin duda por la aparición del Vellocino, y tomándolo por el sol naciente, se precipitó hacia el teco luminoso, rápida como el viento. En aquel instante se oyó un silbido terrible: el dragón desasíó del árbol donde la tenía enroscada su cola escamosa, se tendió en el suelo, alargó la cabeza, y abriendo de par en par la boca, la corza infeliz desapareció por ella sin parar de correr hasta el estómago del monstruo.

El cual pareció entonces dar muestras de que sentía cerca de sí otras criaturas, cosa que despertaba más su voracidad; y así no hacía sino mover en todas direcciones su repugnante cabeza, alargando el cuello de una manera espantosa, olfateando por entre los árboles, y llegando á veces muy cerca de la encina que servía de parapeto á Jasón y á la encantadora. Fácil es darse cuenta del temeroso aspecto que ofrecía la cabeza del monstruo, avanzando y describiendo lentas ondulaciones en dirección de los jóvenes; ¡porque, además de su deformidad, de sus ojos vidriosos y mortecinos de sus barbas, de sus dientes tamaños como estocas, era tan formidable su boca, que, abierta como la tenía, presentaba una enrrada más alta

(Se continuará)

SECCIÓN DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURAN, 7, VICTORIA, 7, MADRID, FRENTE AL PASAJE DE MATEU.

MAQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer" Se ha trasladado a 23, CALLE DE CARRETAS, 25. (FRENTE A LA DE CÁDIZ). UN TRIUNFO MÁS! Las máquinas "SINGER" para coser han obtenido en la Exposición de Amsterdam la más alta recompensa...



El Diploma de Honor otorgado con las FALSAFICACIONES. Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo. Para evitar engaños, véase de que todos los detalles sean exactamente iguales. CUALQUIER MÁQUINA "SINGER" Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER" Dirección general de España y Portugal: 23, CALLE DE CARRETAS, 25. MADRID. Sucursales en todas las capitales de provincia.

LA MARGARITA EN LOECHES.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Sáenz Díez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que La Margarita en Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan, todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis intercuradas, bazo, estómago, intestino, lagos, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15; bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

ALFOMBRAS DE ORIENTE INGLESAS Y FRANCESAS Gran des depósito de los inmensos almacenes de la ISLA DE CUBA

Montera, 18. Puebla, 49.

Gustos elegantes para salones y gabinetes, así como para Ministerios, Hoteles Fondas y Oficinas. Es preciso que todo Madrid antes de gastar su dinero, se entere viendo lo que ofrecemos en clases, dibujos y sobre todo, en la economía de los precios.

- Moquetas superiores, colores sólidos, dibujos preciosos que dan a 6 pesetas, se dan colocadas a 4
Moquetas Bruselas, dibujos muy aceptables hechos en cinco colores valen 4 pesetas, a pesetas 3
Terciopelos de Nimes y de la fábrica de Sent de Barcelona valen 7
Fielros ingleses, de doble tela, dibujos escogidos, valen 2 pesetas a 2
Fielros de Alemania, nuevos dibujos, que valen a 2 1/2 pesetas a 1.50
Corderillos del país dibujos especiales Isla de Cuba, a 1.25
Gortinas hechas de ayute de crepe con sus flecos y alzapafios, 25
Preciosos tapetes para veladores y mesas de comedor desde 4

Grandioso surtido en artículos muy nuevos y baratísimos para muebles, portie y cortinajes así como brocaletes, damascos, reps, saucos, yutes, greppes, y cretonas. Remesas a provincias pidanse e tálogos y muestras al propietario D. Eduardo García, Madrid.



VAPORES CORREOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

(ANTES DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA). Servicio para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico.

SALIDAS: de Barcelona, los días 5 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga, 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30; de Santander, el 20; y de la Coruña el 21 de cada mes. Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria), admitiendo carga y pasaje para dicho punto y Veracruz. Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Transatlántica, en combinación con el ferrocarril de Panamá y línea de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga a flete corrido para los siguientes puntos: LITORAL DE PUERTO-RICO. - San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez y Ponce. LITORAL DE CUBA. - Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas. AMERICA CENTRAL. - La Guaria, Puerto Cabello, Sabauilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Champerico y Salina Cruz. NORTE DEL PACIFICO. - Todos los puertos principales desde Panamá a California, como Acapulco, Manzanillo, Mazatlan y San Francisco de California. SER DEL PACIFICO. - Todos los puertos principales desde Panamá a Valparaíso, como Buena Ventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaíso. Rebajas a familias. - Precios convencionales por aposentos de lujo. - Rebajas por pasajes de ida y vuelta. - Billetes de 3.ª clase para Habana, Puerto-Rico y sus litorales, 35 duros. - 3.ª preferente con más comodidad, a pesos 50 para Puerto-Rico y 60 pesos para Habana. SEGUROS. - La Compañía, por medio de sus agentes, facilita a los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino. Para más detalles, dirigirse a Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35, Madrid. - Sres. Ripoll, Barcelona. - Delegación Trasatlántica, Isabel la Católica, 3, Cádiz. - Sres. Angel B. Pérez y Compañía, Santander.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO DE LA MAÑANA REDACCION Y ADMINISTRACION: BIBLIOTECA, 5 ENTRESUELO, IZQ.

Precios de suscripción de del 1.º de Febrero de 1883. En Madrid... 1.50 pesetas al mes. Provincias... 6 idem trimestre. Ultramar y extranjero... 15 idem al año. Puntos de suscripción: En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, 5, entresuelo, izquierda, y en las principales librerías.

IMPRESA DE CELESTINO APAOLAZA. PERIÓDICOS, OBRAS, CIRCULARES, FACTURAS, GRAN ECONOMÍA, EN TIRADAS LARGAS, CARTELES Y BILLETES PARA TEATROS. CASA ESPECIAL PARA IMPRESIONES EN EL ACTO. TARJETAS, FACTURAS, RECIBOS, ESQUELAS DE ENLACE Y FUNERAL. 122-CALLE MAYOR-122

GRANDS VINS CHAMPAGNE J. ROUSILLON Y C. A EPERNAY. Carte d'or Cremant, botella 50 reales, media 28 id. Carte Blanche, botella 45 id., media 24 id. Depósito general único en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso primero. LA CUAL GARANTIZA LA LEGITIMIDAD DE ESTOS VINOS